

## AECOP

# Optimismo ante las señales de recuperación

Las empresas del sector reconocen que hay más trabajo pero que no hay margen de beneficio y que las cosas no van tan bien para determinados gremios

A.P.L./SORIA

Desde la Asociación de Empresas de Construcción y Obras Públicas de la provincia de Soria (AECOP) se contempla la recuperación con optimismo. Rafael Martínez López, el portavoz del colectivo, explica que «en la parte constructiva y de albañilería se observa un repunte importante, porque se están construyendo numerosas viviendas unifamiliares en los pueblos de la provincia. Y también se hacen muchas reformas en comunidades de vecinos. En menor medida, hay obra nueva y algo menos todavía en obra pública».

Sin embargo, el portavoz indica que otros gremios todavía se encuentran en una situación de estancamiento, como pueden ser carpintería, instalación de parquet, pintura y fontanería, porque «parece que todavía no ha llegado a estos sectores el momento». Esto se debe a que muchas de las obras que se realizan ahora son en fachadas y reparación de tejados, según el portavoz de Aecop.

En cuanto al tema laboral, indica que se van cubriendo las plazas que surgen en el sector de la construcción con mano de obra cualificada, pero que hay escasez de profesionales de determinados gremios en muchos casos, como pueden ser los alicatadores, tabiqueros... Y es que con la crisis económica, muchas personas que perdieron su trabajo en el sector de la construcción se han recolocado en otros, como hostelería e industria.

De esta manera, hay optimismo en los empresarios de la construcción de la provincia de Soria, pero sigue sin haber margen de beneficio. «Se presentan presupuestos muy ajusta-

dos porque para obras pequeñas se llegan a presentar hasta diez propuestas», explica Martínez López.

Soria cuenta con numerosas empresas del sector de la construcción, que apuestan por la profesionalización y la puesta a punto de su empresa en todos los niveles, tanto en el ámbito de formación como de seguridad. El número de autónomos en el sector de la construcción en el primer trimestre del año 2017 era de

La albañilería sale poco a poco del hoyo con obras de unifamiliares y reformas de comunidades de vecinos

En una radiografía del sector, contemplamos que hay un total de 958 autónomos y 2.600 trabajadores

24.674 en Castilla y León, mientras que hace un año eran 25.065. En la provincia de Soria son un total de 958, mientras que hace un año eran 1.007 y en 2009 un total de 1.244. Eso es un gran descenso pero hay que tener en cuenta que el sector comienza a recuperarse ahora. Según los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) del primer trimestre de 2017, en el sector hay 2.600 trabajadores, frente a los 3.100 del último trimestre de 2016, los 2.300 del tercer trimestre, los 1.900 del segundo trimestre y los 2.100 del primer trimestre.



**SECTOR.** Los avances del sector tras varios años de crisis se hacen evidentes en la capital y en los pueblos de la provincia.

## Especial atención a la seguridad en el puesto de trabajo

### ● Riesgos laborales

Durante el año 2016 se realizaron 2.815 visitas a obras de Castilla y León correspondientes a 2.315 empresas diferentes. A obras realizadas se llevaron a cabo un total de 5.483 visitas, que incluye primera visita a obra y segunda visita de comprobación de la corrección de los riesgos detectados en la primera. En total se detectaron 8.737 situaciones de riesgo. La relación media de situaciones de riesgo

por obra visitada es de 3,10%, según los datos de la Fundación Laboral de la Construcción. El resultado de las propuestas de corrección de los riesgos detectados es de un 42,12%. En Soria, se realizaron un total de 248 visitas a obra y 199 visitas a empresas. Entre las primeras y segundas visitas suman un total de 477 visitas. Según el informe, no procedió a realizar una segunda visita en 13 casos y sí se repitió la visita en 235 casos.

### ● Fundación Laboral de la Construcción

Esta entidad destaca que la corrección de las situaciones de riesgo han mejorado notablemente con respecto a los primeros años en los que se puso en marcha el Programa de apoyo en prevención a empresas del sector de la construcción y ha mejorado con respecto a 2015 en un 5%. En estos programas, financiados por la Junta de Castilla y León, se han registrado 58.392

visitas a obras realizadas, 119.058 riesgos localizados en obra y comunicados para su corrección y 45.367 riesgos cuya corrección se ha podido constatar por los técnicos de la fundación. Desde la Junta de Castilla y León se subraya que el verdadero protagonismo en materia de prevención de riesgos laborales del sector de la construcción lo sumen los propios responsables del sector, donde tiene lugar la actividad y el trabajo.